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НА БАЙКАЛЬСКОМ      ЭКОНОМИЧЕСКОМ ФОРУМЕ
ЧТО ТАКОЕ  

БАЙКАЛЬСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ 
Байкальский экономический форум являет-

ся авторитетной дискуссионной площадкой, где 
обсуждаются важнейшие проблемы социально-
экономического развития Сибири, Забайкалья и 
Дальнего Востока. В работе Форума–2009, начавше-
го свою работу 8 июля в г.Улан-Удэ, приняли уча-
стие представители федеральных органов госу-
дарственной власти, руководители субъектов РФ, 
представители деловых, научных и профессио-
нальных кругов России, а также делегации стран 
Азиатско-Тихоокеанского региона и СНГ.

 «Помню, как трудно в ходе кон-
курса мы определяли это место 
среди других проектов субъектов 
РФ, - сказал министр финансов 
России А.Л. Кудрин. - Для каждого 
россиянина дорог Байкал, и поэто-
му было сразу понятно, что тури-
стическая зона обязательно будет 
здесь. Мы рады тому, что все за-
думанное теперь осуществляется. 
И надеемся, что это будет одна из 
лучших  туристических зон в Рос-
сии».

Президент Бурятии В.В. На-
говицын: «Сегодня у нас есть всё 
– нормативная база, финансы, ре-
зиденты для того, чтобы зона стро-
илась. Поверьте, мы это делаем 
не ради бизнеса, а ради спасения 
озера Байкал. Неорганизованный, 
дикий туризм приносит с собой 
массу проблем, ухудшает эколо-
гию берега, поэтому нужно пере-
ходить к отдыху цивилизованному. 
Здесь будут созданы условия для 
людей с разным уровнем доходов, 
и будут построены как кемпинги, 
начиная от палаточных городков,  
так и пятизвездочные гостиничные 
комплексы».

Руководитель федерального 
агентства по управлению особы-
ми экономическими зонами А.А. 

Алпатов: «Правительство Рос-
сийской Федерации сделало все 
возможное, чтобы проект «Бай-
кальская гавань» стартовал. Эта 
особая экономическая зона стала 
локомотивом развития вашего 
региона. Министерство финансов 
России нас поддержало и выде-
лило гигантские деньги – около 2 
млрд. рублей для строительства 
инфраструктуры. Это серьезный 
аванс для инвесторов и резиден-
тов».

Глава МО «Прибайкальский 
район» С.А. Семёнов: «Нам по-
ручена большая, ответственная 
миссия – начинать у себя строи-
тельство зоны.  Мы, жители райо-
на, сделаем все, чтобы этот проект  
получил жизнь, развивался и рабо-
тал на благо нашей республики».

Почетное право закладки па-
мятного камня ОЭЗ было предо-
ставлено первым резидентам 
– тем, кто начнет строительство 
в зоне: Е. Семёнову, директору 
ЗАО «Золотые пески Байкала», М. 
Слипенчуку, руководителю группы 
компаний «Метрополь», Н. Золо-
тухину, директору компании «Кру-
изы Байкала». 

На пресс-конференции, кото-
рая состоялась тут же, на берегу 

Байкала,  министр финансов Рос-
сии отметил, что для резидентов 
«основными условиями с точки 
зрения льгот должны быть  тамо-
женные условия, предоставление 
же  налоговых льгот  в наших зо-
нах не практикуются, они незна-
чительные и предоставляются в 
пределах тех льгот, которые суще-
ствуют в самом субъекте Россий-
ской Федерации». 

На вопрос: «Когда начнется 
первое строительство в «Бай-
кальской гавани?», адресованный 
Алпатову,  Андрей Алексеевич за-
верил: «У нас уже объявлены кон-
курсы среди солидных строитель-
ных компаний,  через месяц будет 
известен победитель, и максимум 
через 60 дней первые экскаваторы 
начнут копать траншеи для строи-
тельства инфраструктуры». 

Подготовку же кадров для ОЭЗ, 
по словам Наговицына, будут 
осуществлять образовательные 
учреждения республики: в данное 
время перепрофилируется одно 
из училищ, в институтах открыва-
ются специальные факультеты. К 
началу запуска ОЭЗ этот вопрос 
будет решен.

Во второй части презентации 
гостям было предложено побы-
вать зрителями на  мини-турнире 
по бурятской борьбе,  стрельбе из 
национального лука и  силовом 
шоу русских богатырей, специ-
ально приглашенных на праздник 
компанией «Метрополь».

P.S. За оказание спонсор-
ской помощи в организации 
мероприятия Прибайкальская 
районная администрация бла-
годарит ИП Горбунова А. Н., ИП 
Воробьева А.В., ИП Голубева 
Г.Н., ИП Ирицян А.А., ИП Хримян 
А.Е., ИП Девич В.К., отдельное 
спасибо ИП Вальчук А.Г., пред-
принимателю Воротникову С.И., 
ИП Климентьевой Л.С., пред-
седателю райпо Булгатову Н.А., 
директору ДДТ Чипизубовой 
М.А., директору Таловской шко-
лы Пантелееву Ю.А. мастерам: 
Непомнящих В.В., Зубакину К.В., 
компании «Баженов».

КОНФЕРЕНЦИЯ
Одним из ключевых мероприятий Форума стала Международная эконо-

мическая конференция на тему «Роль Сибири и Дальнего Востока в гло-
бальном развитии». Главная цель конференции – обмен мнениями по акту-
альным для регионов Сибири и Дальнего Востока вопросам. Это значимое 
для Бурятии, Сибири и Дальнего Востока событие прошло под эгидой Со-
вета Федерации, федеральных министерств, министерств регионального 
развития, экономического развития и торговли РФ.

Пленарное заседание началось с докла-
да министра финансов России Алексея КУ-
ДРИНА, который рассказал о том, что ждет 
Россию в ближайшем будущем. Он отметил, 
что страна еще не добралась до дна миро-
вого кризиса, и экономический рост внутри 
государства будет идти гораздо медленнее, 
чем ожидалось. 

- Что касается инвестиций, - сказал он, - 
то страна недополучит около 190 миллиар-
дов долларов. При этом Сибирь и Дальний 
Восток считаются территориями самыми 
привлекательными для инвесторов.

А вот что заметил председатель Совета 
Федерации Сергей МИРОНОВ: «К сожале-
нию, весь потенциал Сибири и Дальнего 
Востока задействован в экономике нашей 
страны недостаточно. В целом ресурсы ис-
пользуются не более чем на 30 %. Главное 
богатство этих территорий — человеческий 
потенциал, который также находится не в 
лучшем состоянии. Сибирь и Дальний Вос-
ток по уровню и качеству социальной среды 
значительно отстают от центральной части 
России».

По мнению участников дискуссии, основ-
ные социальные минусы Сибири и Дальнего 
Востока — низкий уровень жизни, демогра-
фия и миграционный отток населения. Пра-
вительство России предлагает выделить 
43 миллиарда рублей для социальных про-
грамм регионов, поддержку которых в пра-
вительстве считают важнейшей антикризис-
ной мерой.

Итогом пленарной встречи стало подпи-
сание нескольких инвестиционных докумен-
тов. В основном они направлены на фор-
мирование новых крупных промышленных 
районов в Бурятии, а также на развитие ин-
фраструктуры Иркутской области. В числе 
уже свершившихся решений этого форума 
– подписание инвестиционных соглашений 
в сфере агропромышленного комплекса. 
Республика только на 50% обеспечивает 
себя собственными сельхозтоварами. Но-
вые проекты должны изменить ситуацию. 
Это строительство свино-  и птицеводческих 
комплексов, аграрно-промышленного ком-
плекса «Великое озеро», внедрение высо-
котехнологичных производств в молочном 
животноводстве. 

Наш район в числе других инвестицион-
ных проектов представлял проект органи-
зации мини-птицефабрики на территории 
бывшей молочной фермы в с. Югово по 
производству яиц, мяса птицы, цыплят. Ин-
вестиционная ёмкость проекта - 19 млн. 500 
тыс. рублей, число занятых на ней составит 
16 человек.

Кроме этого, на форуме наш район вы-

ставил ещё семь проектов: строительство 
биогазовой станции «БиоГаз» в с. Мостовка, 
строительство ветряной станции «Селенгин-
ский ветряк» в с. Татаурово, пчеловодство 
(начать масштабное производство мёда и 
другой попутной продукции также требует не-
малых затрат), спортивно-оздоровительный 
комплекс «Сибиряк», оздоровительно-
развлекательный комплекс «СПА-курорт 
и аквапарк» в Ильинке, спортивно–
оздоровительный центр активного отдыха 
горнолыжный курорт выходного дня «Снеж-
ная лагуна», гостинично-туристический ком-
плекс, нерпинарий «Байкальский эндемик» 
в с. Гремячинск. 

В рамках конференции прошли круглые 
столы по темам: «Пути формирования и 
развития региональной инновационной си-
стемы», «Развитие транспорта Сибири и 
Дальнего Востока», «Особенности исполь-
зования природных ресурсов», «Государ-
ственная поддержка агропромышленного 
и рыбохозяйственного комплекса». «Регио-
нальные особенности демографических и   
миграционных   процессов   в   Восточно-
Сибирском регионе», «Территориальное 
планирование как важный элемент системы 
стратегического планирования и прогнози-
рования развития субъектов Российской 
Федерации и муниципальных образований», 
«Устойчивое развитие туризма: стратегиче-
ские инициативы и партнерство». 

«То, что мы подписали шесть соглашений, 
– отметил Президент Бурятии Вячеслав НА-
ГОВИЦЫН, -  это достаточно сложная, дол-
гая работа с потенциальными инвесторами. 
Причем, она была основана как раз на тех 
диспропорциях, которые на сегодня есть в 
Республике Бурятия». 

Конференция продлилась до 10 июля. 
О её масштабе говорит тот факт, что в 
адрес форума своё поздравление напра-
вил президент России Дмитрий Медведев, 
а одним из ведущих был председатель 
Совета Федерации Сергей МИРОНОВ.

Около тысячи участников Байкальско-
го экономического форума из российских 
регионов и зарубежных стран прибыли в 
столицу Бурятии. Для того, чтобы у лю-
дей сложилось полное представление 
о республике, ее историческом, этниче-
ском разнообразии и привлекательности 
для туристов, 8 июля гостей ожидала 
обширная культурная программа. Участ-
ники форума посетили Иволгинский да-
цан, выставку в музее истории Бурятии 
-  «Гунны. Тайны исчезнувшей империи»,  
выставку «Кочевая Азия» в музее имени 
Сампилова.

СВАТОВСТВО 
В СИБИРСКОЙ ДЕРЕВНЕ
Культурная программа для 

участников форума  продолжи-
лась в Этнографическом музее 
народов Забайкалья. Здесь со-
стоялось открытие туристской 
ярмарки-выставки «Туризм и от-
дых в Бурятии», где все без ис-
ключения районы республики вы-
ставили свой турпродукт, проще 
говоря, то, чем интересен и богат 
район. Туризм сегодня - одна из 
самых прибыльных сфер во всём 
мире, надо развивать его и у нас. 
Экономическая конференция не 
могла обойти стороной эту тему.

Народный ансамбль «Прибай-
калье» показал гостям сватовство 
в сибирской деревне. Красочное 
действо развернулось в усадьбе 
крестьянина-середняка в Этно-
графическом музее. Глава райо-
на, С. Семёнов и его заместители 
вместе с расторопной свахой (Та-
тьяна Константиновна Зверькова) 
показывали,  чем богат наш край, 
засидевшийся в «старых девах». 

«Женихов» же на сей раз прибыло 
немереное число, да в основном 
из дальних краёв (по подсчётам 
республиканского агентства по 
управлению особыми экономиче-
скими зонами экспозиция Прибай-
кальского района была самой по-
сещаемой, в среднем 50 человек 
каждые 15 минут, и получила приз 
зрительских симпатий). И гости с 
удовольствием смотрели выстав-

ку изделий мастеров народных 
промыслов: роспись по камню и 
тестопластику Елены Семёновой, 
изделия из теста Ирины Пантелее-
вой, на глазах у зрителей творили 
мастера резьбы по дереву Вла-
димир Непомнящих и Константин 
Зубакин. И, конечно, гостей ждал 
богатый стол, накрытый Прибай-
кальским райпо.

 КАМЕНЬ КАК СИМВОЛ
В заключительный день участники фору-

ма выехали на побережье Байкала. В Турке, 
на Песках, состоялось событие, которого 
мы так долго ждали, - презентация особой 
экономической туристско-рекреационной 
зоны «Байкальская гавань». Наш район, как 
главный виновник торжества, принял в ор-
ганизации мероприятия самое активное уча-
стие. Была развернута солидная выставка 
сувениров мастеров района, выставлена  

баня из оцилиндрованных бревен ИП Баже-
нова (которую, кстати, на форуме кто-то и 
купил), организовано питание Прибайкаль-
ским райпо, а вкусную байкальскую рыбу 
участники форума имели возможность по-
пробовать, благодаря ООО «Рыбопродукт». 
В обширной концертной программе свои са-
мые интересные номера показали артисты 
Прибайкальского отдела культуры и кино.  С 
приветственным словом перед  собравши-
мися выступили официальные лица.


